

Abteilungsbericht



Abteilungsbericht Badminton 2023

Abteilungsvorstand

Besteht aktuell aus Dominik / Jenni / Ralf / Jan.

Marten Brückmann wurde zum Jugendsprecher gewählt. Zoi Kechagia wurde als Kontakt Elternsprecherin / Vertrauensposition Kindes/Jugendschutz gewählt.

Mitglieder

Die Badmintonabteilung bestand zum 01.01.2022 aus 100 Mitglieder.

Zum 01.01.2023 aus 112 Mitgliedern. Aktuell stehen wir bei 131 Mitgliedern.

Der Zuwachs kommt hauptsächlich aus den Kids/Jugendlichen U11, U13 und U15 bei den Trainern Anne/Dominik, sowie den Hobbyspielern. Die regelmäßige Präsenz Betreuung der Hobbygruppe der Erwachsenen hat sich bewährt. Die Verbindung zwischen Wettkampf und Hobbyspielern ist besser geworden, der Samstagvormittag als offener/gemeinsamer Trainingstermin entwickelt und etabliert sich gut.

Trainer

Aktuell haben wir mit Anne und Dominik zwei Trainer mit DOSB B-Lizenz, mit Kaya und Ralf 2 Trainer mit DBV C-Lizenz und mit Jochen, Joel und Marten drei laufende Trainer Assistenten Ausbildungen. Damit gelingt es uns weitestgehend alle Trainingsangebote laufen zu lassen, nur in sehr seltenen kurzfristigen Ausnahmefällen muss ein regelmäßiger Termin abgesagt werden.

Das Trainer Thema bleibt trotzdem schwierig, es ist schwierig bis unmöglich motivierte und kompetente Trainer „auf dem Markt“ zu finden, es gibt einfach zu wenige. Unser Lösungsweg muss weiterhin die Aus- und Fortbildung aus den eigenen Mitgliedern heraus sein, um langfristig unsere Trainingsangebote aufrecht erhalten zu können.

An dieser Stelle möchte Ich mich ganz herzlich bei Dima Friedrich bedanken, der im Dezember 2022 aus unserem Trainer Team ausgeschieden ist. Dima hat über die Jahre seines Wirkens als Trainer großes Engagement für die Trainingsgruppen gezeigt und wir wünschen ihm für sein Wirken in seinem neuen sportlichen Umfeld viel Erfolg.

Training

Unsere Trainingssituation ist trotz quantitativem Trainer Mangel eigentlich sehr gut.

Der geplante Strukturneueraufbau im Schüler/Anfängerbereich wurde umgesetzt, ist aber noch nicht vollständig beendet und soll noch erweitert werden. Perspektivisch ist mindestens noch ein weiterer Kinder/Jugend Anfängertermin geplant, um perspektivisch stabil aufgestellt zu sein. Zudem sollen Kooperationen mit Schulen aufgebaut werden.

Finanzen

Nach 12 stabilen Jahren seit 2009 erwarte Ich für 2022 zum zweiten Mal hintereinander ein Minus in der Jahresbilanz der Abteilung. Die genauen Zahlen seitens des Vereins liegen mir zum Zeitpunkt dieses Berichtes noch nicht vor.

War es 2021 mit dem Trikotgeschenk an alle Mitglieder zum Ausgleich für die ausgefallenen Trainingsmöglichkeiten noch bewusst und beabsichtigt, macht sich nun das erste komplette Jahr das deutlich erweiterte Trainingsangebot bemerkbar.

Stark angestiegen sind zudem die Kosten für Trainingsequipment, hier insbesondere die Kosten für Federbälle. Dabei gar nicht mal die Preise pro Rolle, die sind erfreulicherweise einigermaßen stabil geblieben, sondern ganz offensichtlich die verminderte Qualität über alle Hersteller und Sorten und der auch damit deutlich angestiegene Verbrauch sorgen für deutlich erhöhte Kosten.

Zudem haben wir wieder mehr Turnierspieler bei Kindern und Jugendlichen, die entsprechend für gestiegene Kosten für Startgelder und Bälle sorgen. Aber das sind absolut positiv anzusehende Aufwendungen, es ist selbstverständlich unser Ziel motivierten Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit für Teilnahme an Wettkämpfen und Mannschaften zu bieten.

Für die kommende Saison ist es uns gelungen, Sponsoren zu finden, die im Kinder/Jugendbereich Trikots finanzieren.

Bei der Teilnahme an einer Verlosung konnten wir für die 2. Mannschaft der Erwachsenen ebenfalls einen Zweit Trikots Satz gewinnen.

Fazit/Vorausblick

Vielen Dank allen Trainern, allen Abteilungsvorstands Mitgliedern, allen Engagierten, allen Mitgliedern für ein insgesamt erfolgreiches Jahr. Auch wenn es sportlich mal nicht so erfolgreich war, so sind wir doch als Abteilung sowohl von den Mitgliederzahlen, aber noch wichtiger, in allen nicht rein sportlichen Bereichen weiter zusammengewachsen.

Ein allgegenwärtiges Thema bleibt die Ausbildung und Weiterbildung von Trainern, genauso wie die wichtige Einbindung der Eltern unserer Kids, insbesondere der jüngeren Wettkampfspieler/innen.

Bei der Gelegenheit, der Support der Eltern gerade unserer letztjährigen komplett neuen Kindermannschaft war super, es waren eigentlich immer alle Eltern mit dabei. Vielen Dank dafür!

Wir gehen insgesamt positiv in das nächste Jahr, auch wenn einiges an Engagement, persönlichem Einsatz und Geduld nötig war und weiterhin sein wird um unsere Ziele zu erreichen, das Angebot für unsere Mitglieder zu erhalten und weiter zu verbessern. Unser perspektivischer Fokus liegt und bleibt auf dem weiterhin forcierten Ausbau des Kinder/Jugendbereiches, ohne den erfolgreichen und stabilen Erwachsenenbereich der Mannschafts- und Hobbyspieler zu vernachlässigen.

Sportliche Grüße,

Dominik Pozimski

Abteilungsleitung / Jugendwart Badminton